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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 10. Sitzung des Ortsrates Lappenstuhl 
vom 12.12.2013 

Siedlertreff Lappenstuhl, von Bar Str. 2, 49565 Bramsche 
 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeisterin 
Frau Anette Marewitz  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Frank Bensmann  
Herr Roland Bublitz  
Frau Marion Decker  
Herr Thomas Lade  
Herr Mike Minning  
Herr Manuel Wenzlaff  

Verwaltung 
Herr Johannes Fünfzig  
Herr Udo Müller  

Protokollführerin 
Frau Nadine Hübner  
 
 
Beginn: 19:00 Ende: 20:10 
 
Tagesordnung: 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
24.10.2013 
 

  

 4   Einwohnerfragestunde   

 5   Ideenkonzept Mehrgenerationenpark   

 6   Bericht der Ortsbürgermeisterin   

 7   Haushaltsplanberatungen 2014   
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 8   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Lappenstuhl 
 

  

 9   Sachstand zu den geplanten Windparks 29 
Ahrensfeld und 30 Wittefeld 
 

  

 10   Beantwortung von Anfragen   

 11   Anfragen und Anregungen   

 12   Einwohnerfragestunde   

 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und Beschlussfähigkeit 
 

 
 
OBM Marewitz begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass der Ortsrat ordnungsgemäß 
geladen wurde und beschlussfähig ist. 
 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
 
Die Tagesordnung wird ohne Ergänzung und Änderung festgestellt. 
 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

24.10.2013 
 

 
 
Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 
TOP  4 Einwohnerfragestunde  
 
 
Herr Petersen bedankt sich im Namen der Siedlungsgemeinschaft bei der Stadt Bramsche 
für die Bereitstellung der Weihnachtsmarktbuden für den Nikolausmarkt in Lappenstuhl. Er 
stellt den Antrag, die Buden auch im nächsten Jahr nutzen zu können. 
 
 
 
TOP  5 Ideenkonzept Mehrgenerationenpark  
 
 
Herr Fünfzig stellt anhand eines Planes und Fotos einen ersten Vorschlag für den Mehrgene-
rationenpark vor. Es könnte dort eventuell ein Beachvolleyballfeld, ein Bouleplatz und Fuß-
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ballgolf entstehen. Frau Brüggemann schreibt derzeit ihre Bachelorarbeit über die Grünflä-
chen in Lappenstuhl, daraus könnte sich vielleicht noch ein anderes Konzept ergeben. 
 
Frau Brüggemann teilt mit, dass sie sich die Grünflächen bereits angeschaut hat und derzeit 
auswertet und analysiert. Teile der Bevölkerung sollen zu diesem Thema noch befragt wer-
den. Voraussichtlich werden im Rahmen der Arbeit mehrere Vorschläge erarbeitet, wobei auf 
einen detaillierter eingegangen wird. Die Arbeit muss bis zum 25.02.2014 fertiggestellt sein.  
 
OBM Marewitz weist darauf hin, dass es dem Ortsrat sehr wichtig ist, dass ein Teil des Bolz-
platzes erhalten bleibt, da dort immer viele Kinder und Jugendliche Fußball spielen. Die Be-
völkerung wird gebeten sich an den Planungen rege zu beteiligen, damit auch die Wünsche 
und Anregungen berücksichtigt werden können. Der Mehrgenerationenpark wird aufgrund 
der hohen Kosten ein mehrjähriges Projekt. 
 
 
 
TOP  6 Bericht der Ortsbürgermeisterin  
 
 
OBM Marewitz teilt folgendes mit: 
 

 Das schnellere Internet kommt bei der Bevölkerung in Lappenstuhl gut an. 
 

 Die ehemalige Bäckerei wird für den Kindergarten als Essensraum und Elterncafé 
angemietet. Die Möbel werden voraussichtlich im Februar 2014 geliefert.  

 

 Es wurden für die Weihnachtsbeleuchtung weitere 3 Sterne angeschafft, die im Be-
reich „Kanalstraße“ installiert wurden. 

 

 Mit dem Kindergarten zusammen wurden Narzissen in den Bereichen „Ernst-
Bettermann-Platz“, Kindergarten, „Heidering“, „Parkstraße“ und im Einfahrtsbereich 
„Lutterdamm/Kanalstraße“ gepflanzt. 

 

 Der neue Bücherschrank ist ein voller Erfolg. 
 

ORM Bublitz ergänzt hierzu, dass derzeit von der RWE geprüft wird, ob eine solarbe-
triebene Ausleuchtung möglich ist. 

 

 Im Jahr 2013 hat die OBM zwei 85. Geburtstage besucht. 
 

 Im Jahr 2014 sollte der Ortsrat die Pflasterung an den Glascontainern und um den 
Bücherschrank dringend angehen. 

 

 Ein weiteres Thema für 2014 wird wieder der Radweg von Lappenstuhl nach Witten-
felde sein. 

 

 Der Ortsrat wird sich um ein weiteres Baugebiet bemühen, da es derzeit nur noch ein 
freies Baugrundstück in Lappenstuhl gibt. 

 

 Die Firma Dallmann wird, wenn die Witterung es zulässt, im 1. Quartal 2014 mit dem 
Bau einer Linksabbiegespur beginnen. Die Abholzungen am Kanal werden ebenfalls 
in den nächsten Monaten durchgeführt. Der Betrieb der Firma wird im nächsten Jahr 
aufgenommen. Der Wirtschaftsweg des Wasser- und Schifffahrtsamtes wird dann al-
lerdings für Privatpersonen gesperrt. Zunächst war angedacht, den Weg am Wo-
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chenende, wenn im Betrieb nicht gearbeitet wird, für Fahrradfahrer offen zu lassen. 
Dieses wurde vom Gewerbeaufsichtsamt untersagt, da es sich um ein Betriebsgelän-
de handelt. Es besteht dann keine Möglichkeit mehr mit dem Fahrrad am Kanal ent-
lang von Bramsche aus zur Varusschlacht zu kommen. Die Strecke ist Bestandteil 
des Radweges Nr. 3 der in diesem Jahr neu beschildert wurde. 

 
Der Ortsrat stellt den Antrag an die Stadtverwaltung zu prüfen, wie der Radweg für 
den allgemeinen Tourismus erhalten bzw. umgeleitet werden kann. 

 
 
 
TOP  7 Haushaltsplanberatungen 2014  
 
 
Herr Müller liest die für das Kirchspiel Engter relevanten Produktsachkonten aus dem Haus-
haltsplanentwurf vor. Bei der Gestaltung der Außenanlagen des neuen Kindergartens in Eng-
ter wird der veranschlagte Betrag in Höhe von 60.000 Euro  im Rat voraussichtlich auf 
50.000 Euro gesenkt. Der Haushalt ist im Entwurf nicht ausgeglichen, er schließt mit einem 
Defizit in Höhe von 1,4 Mio. Euro. 
 
OBM Marewitz hofft , dass der Ansatz für die Erneuerung des Zauns am Bolzplatz nicht ge-
strichen wird. 
 
 
 
TOP  8 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Lappenstuhl 
 

 
 
Der Ortsrat beschließt weitere Ortsratsmittel wie folgt zu vergeben: 
 
Rat und Tat 50,00 € 
FC Lappenstuhl 50,00 € 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
ORM Bublitz regt an, zu einer der nächsten Ortsratssitzungen jemanden von „Rat und Tat“ 
einzuladen, um die Inhalte des Vereins vorzustellen. OBM Marewitz teilt mit, dass das schon 
geplant ist. 
 
 
 
Die Restmittel werden in das Jahr 2014 übertragen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
 
 
TOP  9 Sachstand zu den geplanten Windparks 29 

Ahrensfeld und 30 Wittefeld 
 

 
 
Herr Fünfzig berichtet, dass der Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt am 18.12.2013 
die Aufstellungsbeschlüsse für die 30. Flächennutzungsplanänderung sowie die Bebauungs-
pläne Nr. 29, 30 und 31 fassen wird. Eine konkrete Planung gibt es noch nicht, da zur Zeit 
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noch Untersuchungen bzgl. der Rastvögel und der Fledermäuse stattfinden, die voraussicht-
lich im April 2014 abgeschlossen sein werden. Im Anschluss daran müssen Gutachten, wie 
z.B. Schallgutachten und Gutachten zum Schattenwurf, erstellt werden. 
 
Sobald die ersten Pläne fertiggestellt sind, wird es eine Öffentlichkeitsbeteiligung geben, d.h. 
die Pläne werden öffentlich erörtert. Die Einwohner können dort ihre Wünsche und Beden-
ken äußern. Anschließend erfolgt eine öffentliche Auslegung für die Dauer eines Monats.  
 
Auf Anfrage teilt Herr Fünfzig mit, dass der Ortsrat rechtlich keine Möglichkeit hat vorzu-
schreiben, wo die Ausgleichsmaßnahmen zu erfolgen haben. 
 
Der Ortsrat spricht sich dennoch dafür aus, dass die Ausgleichsmaßnahmen in Lappenstuhl 
durchgeführt werden sollen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig  
 
 
Die Ortsratssitzung wird von 19.46 Uhr bis 19.48 Uhr unterbrochen. 
 
 
 
TOP  10 Beantwortung von Anfragen  
 
 
OBM Marewitz verliest die Beantwortung der Beantwortung der Anfragen und Anregungen. 
 
Herr Fünfzig teilt ergänzend mit, dass an dem Spielplatz „Am Wald“ ein heimischer Laub-
baum nachgepflanzt wird. Der Baum des Jahres ist ein Wildapfel, der nicht auf einen Spiel-
platz gehört. 
Die Birke am „Heidering“ wird kurzfristig entfernt. Herr Clausing vom Betriebshof ist derzeit 
dabei, Nachpflanzungen durchzuführen (es wurden bereits 5000 Pflanzen nachgepflanzt) 
und hat auch den Sichtschutz am „Lutterdamm“ auf seiner Liste.  
 
 
 
TOP  11 Anfragen und Anregungen  
 
 

1. ORM Minning bittet darum, bei den Stadtwerken noch mal nachzufragen, ob an den 
abgesackten Gas- und  Wasseranschlüssen (Schieber) an der „Kanalstraße“ etwas 
gemacht werden muss. 

  
2. ORM Bublitz teilt mit, dass der Radweg im Bereich der Hafenanlage total verschmutzt 

ist und die Beleuchtung an der Kanalbrücke permanent kaputt ist. Die Gewerbebe-
triebe kommen ihrer Straßenreinigungspflicht nicht nach. Es sollte geprüft werden, ob 
dort Radwäschen notwendig sind, wie sie auf der Nordseite vorgeschrieben sind. 

 
ORM Wenzlaff ergänzt hierzu, dass auch die Leuchtpfähle total verschmutzt sind. 

 
3. OBM Marewitz teilt mit, dass es entgegen der ersten Planungen doch eine Ortsrats-

sitzung im Oktober 2014 geben wird. Termine für 2014: 13.03.2014, 19.06.2014 und 
23.10.2014. 

 
4. ORM Bublitz bitte darum, den Mülleimer und die Halterung für den Fahrplan an der 

Bushaltestelle „Ernst-Bettermann-Platz“ neu zu befestigen. 



  Seite 6 von 6 

 
5. ORM Bublitz berichtet, dass über die weitere Nutzung der Thomaskapelle im Ortsrat 

diskutiert werden soll. Am 13.01.2014 findet diesbezüglich eine Zusammenkunft mit 
dem Kirchenvorstand im Siedlertreff statt. Das Ergebnis wird in der nächsten Orts-
ratssitzung übermittelt. 

 
 
 
TOP  12 Einwohnerfragestunde  
 
 
Ein Einwohner teilt mit, dass im Bereich des Hauses „Heidering 14 o. 16“ eine tote Roteiche 
steht, die entfernt werden muß. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Anette Marewitz Udo Müller Nadine Hübner 
Ortsbürgermeisterin Verwaltung Protokollführerin 
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